

05 NOV 25

MONITOREO VESPERTINO IECM

IECM

El Consejo General del **Instituto Electoral de la Ciudad de México (IECM)** aprobó el Segundo Informe sobre el seguimiento al desempeño de las **Comisiones de Participación Comunitaria (COPACO)**, correspondiente al periodo 1 de junio de 2024 al 31 de mayo de 2025. El organismo detalló que se analizaron 1,769 COPACO en funciones y el informe forma parte de los trabajos institucionales para fortalecer la vida comunitaria y la participación ciudadana. Destacó que el 96.44 por ciento de estas comisiones han cumplido con las normativas, acuerdos y participado activamente en las sesiones de trabajo, así como en la difusión oportuna de convocatorias para reuniones de trabajo (86.26 por ciento). [La Prensa \(Sitio\)](#) , [Dossier de Prensa CDMX \(sitio\)](#) , [La Crónica de Hoy \(sitio\)](#)

ELECCIÓN DEL PODER JUDICIAL FEDERAL

El magistrado electoral Felipe de la Mata urgió a que haya cambios constitucionales para mejorar la elección de integrantes del Poder Judicial, en el proceso de 2027. Sin citar la proliferación de los acordeones en la elección de junio pasado, De la Mata dijo que debe revisarse el proceso de selección de candidatos, considerar la eliminación de las tómbolas, ajustar reglas de las campañas y el diseño de las boletas, así como implementar el voto electrónico. [Cúspide México EDO.MEX \(sitio\)](#) , [La Jornada AGS \(sitio\)](#)

A cinco meses de la elección judicial y a dos meses de haber asumido el cargo, Adrián Guadalupe Aguirre Hernández, juez federal adscrito al Centro de Justicia Penal Federal en Jalisco, ha presentado su renuncia. El órgano de la Administración Judicial notificó la renuncia a la mesa directiva del Senado, sin proporcionar detalles sobre los motivos de la misma. [Canal 2 Las Estrellas](#)

REFORMA ELECTORAL

El colectivo Generación Z México ha anunciado una manifestación en la Ciudad de México el 8 de noviembre para demandar mayor transparencia, fortalecer la democracia y poner fin a la corrupción en el país. El colectivo ha unido su convocatoria a la iniciativa "Salvemos la Democracia", cuyo propósito es reunir firmas para impulsar una reforma electoral que refuerce las instituciones democráticas del país. Entre sus principales demandas se encuentran: eliminar la injerencia del crimen organizado en los procesos electorales y terminar con el "chapulineo" político y la sobrerrepresentación en el Congreso. [Proceso \(sitio\)](#)

En el marco de los trabajos de la Comisión Presidencial para la Reforma Electoral, el Gobierno de Tabasco ha recibido un total de 70 propuestas provenientes de diversos sectores sociales, académicos y políticos. Así lo dio a conocer el consejero Jurídico del Gobierno del Estado, Jesús Manuel Argaez de los Santos. Durante su intervención, Argaez de los Santos destacó que, de este conjunto de iniciativas, se seleccionaron 20 propuestas que serán expuestas ante los asistentes a las próximas sesiones de la Comisión, con el objetivo de enriquecer el diálogo y fortalecer el proceso de análisis rumbo a una eventual reforma del sistema electoral. [Canal 13 \(sitio\)](#)

El Instituto Nacional Electoral (INE) ha recibido las propuestas de la Asociación de Consejeros y Exconsejeros Estatales Electorales, según informó Guadalupe Taddei, consejera presidenta del

organismo. Taddei destacó la importancia de considerar estas propuestas en el documento que se presentará al legislativo para la reforma electoral, subrayando que una reforma exitosa debe ser inclusiva y escuchar a todos los actores involucrados. [Canal 3 Imagen](#)

INE

En el inicio de la discusión en lo particular de la reforma a la Ley de Egresos, el presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo), diputado Ricardo Monreal, informó que habrá reasignación de recursos por lo que las bancadas del oficialismo presentarán 12 reservas en bloques de tres para reasignar más recursos a rubros como agricultura, ciencia y tecnología, educación, medio ambiente y cultura. En entrevista en San Lázaro, Ricardo Monreal, detalló que serán alrededor de 17 mil 789 millones de pesos, los cuales serán retirados al Poder Judicial, la fiscalía general de la República (FGR) y el Instituto Nacional Electoral (INE). [Proceso \(sitio\)](#)

No se dejará incompleto el Consejo General del Instituto Electoral de Tamaulipas (Ietam), informó el presidente de la Junta Local del INE en la entidad, Sergio Iván Ruiz Castellot. Dijo que se está a la espera de una nueva convocatoria para elegir a los consejeros que quedaron pendientes en los 14 estados, aunque se desconoce por ahora la fecha de su publicación. [Milenio \(sitio\)](#)

TEPJF

"El poder que no escucha al pueblo, se vuelve contra él", dijo Felipe Fuentes Barrera en sus primeras palabras en la ceremonia solemne para investir a Gilberto Bátiz como nuevo presidente del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), cargo que ostentaba Mónica Soto, y quien estuvo ausente en este acto protocolario, pero siguió la ceremonia a distancia. El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) "no pertenece a ningún actor político, sino al Estado mexicano", señaló Gilberto de Guzmán Bátiz García, presidente de la sala superior de esta máxima instancia, ante las críticas a los juzgadores surgidos de la primera elección judicial del país y, sobre todo, por la supuesta cercanía de los magistrados con el poder político. [La Jornada \(sitio\)](#) , [Crónica \(sitio\)](#)

El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, fue señalado por la organización Defensorxs A.C. como un sujeto de investigación por presuntos vínculos con el crimen organizado, tras el asesinato del alcalde de Uruapan, Carlos Manzo Rodríguez. El representante de Defensorxs agregó que el propio Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) reconoció la intervención del crimen organizado durante la elección que llevó a Ramírez Bedolla al poder, citando pruebas que incluían robo de urnas y coerción en casillas. [W Radio \(Sitio\)](#)

La opinión de Ciro Gómez Leyva expresa que los demócratas en Virginia deberían contactar a Mónica Soto, magistrada del TEPJF, para convertir su 56% en un 93% en el Congreso, lo que les permitiría gobernar de manera más efectiva. La recomendación sugiere que esta estrategia podría ser clave para su éxito electoral. [1500 Radio Fórmula](#)

CDMX

La jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Clara Brugada, exhortó a los integrantes de su gabinete a acudir juntos a vacunarse contra covid-19 e influenza, con el propósito de poner el ejemplo y promover la protección de la población capitalina ante las enfermedades respiratorias propias de la

temporada invernal. Durante un evento público, la mandataria local hizo un llamado a la población para que se vacune contra estas enfermedades. [Investing \(Sitio\)](#)

La Secretaría de Planeación, Ordenamiento Territorial y Coordinación Metropolitana (Spotmet) afirmó que desde su instalación y hasta septiembre se aprobaron 45 desarrollos inmobiliarios a través de la Ventanilla Única de Coordinación Inmobiliaria. Esta aprobación corresponde a los proyectos que se consideraron viables, pues en total se han ingresado 60 para su análisis. Dicha información fue reportada en el informe de labores de la dependencia, como parte de la Glosa del Primer Informe de Gobierno de la Administración de Clara Brugada en la Ciudad de México. [Reforma.com \(sitio\)](#)

CONGRESO LOCAL

El Congreso de la Ciudad de México aprobó solicitar a la Contraloría General capitalina investigar al alcalde de Coyoacán, Giovani Gutiérrez Aguilar, por el presunto uso indebido de recursos públicos, tras la toma de las instalaciones del Comité del PRD en esa demarcación. Además, se pidió dar vista a la fiscalía general de Justicia de la Ciudad de México para que realice las indagatorias correspondientes. [Investing \(Sitio\)](#)